

**GERSON HERNÁNDEZ**

x @gersonmecalco

ANÁLISIS / VIERNES 22 DE DICIEMBRE DE 2023

Las 10 noticias de 2024

La prospectiva política se genera a través de metodologías basadas en escenarios y árboles de decisión, entre otras. Edward De Bono cuestiona que puedes analizar el pasado, pero necesitas diseñar el futuro. Esa es la diferencia entre sufrir el futuro y disfrutarlo. Hay fechas que no cambian en el calendario; a menos que haya una coyuntura que modifique el destino. A continuación, las 10 notas que darán nota en 2024, por ser interesantes e importantes:

Político. Tendremos a la primera presidenta en México. Solo habrá dos caminos: El Neo maximato tabasqueño y la emancipación de la hija pródiga, que se independiza y radicaliza para lograr una marca de gobierno. Enfrentará los problemas heredados que mantienen con alfileres al país. Será una presidenta que no tendrá el control del Poder Legislativo, y que convivirá con una institución verde, que se caracteriza por ser controlada por hombres.

Económico. La próxima administración federal, encabezada por la SHCP discutirá sí o sí, la urgencia de una reforma fiscal, porque para poder gobernar, se necesita mucho dinero. El aumento de impuestos es una medida súper impopular, que se agudizará por el obligado pago de las pensiones y la conclusión de muchas obras de infraestructura que serán falacias sin más cash. Los Marcelistas propondrán una bancarización para poder controlar los ingresos de los más de siete de cada 10 mexicanos informales.

Internacional. En noviembre ganará nuevamente Donald Trump la presidencia de los Estados Unidos. Dicen los que saben que una pregunta en algunas encuestas norteamericanas es saber con cuál de los candidatos se tomarían una cerveza; para muchos enemigos del Trumpismo, con Biden ni un atolito de avena.



Medios de información. Continuará la baja de lectores de periódicos en sus formatos físicos, debido al aumento en los precios de papel y varios factores en el comportamiento de los receptores; como la creciente falta de confianza en el periodismo y la simpatía por la información emitida por *influencers*. De acuerdo con la encuesta del "Módulo de lectura 2016-2023, este año se registró el número más bajo desde 2016; solo 18.5 de la población mayor a los 18 años simpatizan con la lectura de noticias en papel.

Crisis. Para el proyecto "Risk in Focus 2024" en el mundo, los siguientes problemas serán a los que se enfrenta la humanidad: "La ciberseguridad (73%), el capital humano (51%), la continuidad del negocio (47%), el cambio normativo (39%) y la disrupción digital (34%)". Con respecto a la Inteligencia Artificial, de acuerdo con Tom Standage, editor de *The Economist* se intensificará el debate entre las empresas y los gobiernos sobre cuál es el mejor enfoque regulatorio debido a los efectos en el empleo y su intromisión en las elecciones.

Deportes. Lo más esperado será que por unas semanas, las diferencias ideológicas descansarán. El mundo disfrutará de los Juegos Olímpicos de París. El gran riesgo de las competencias deportivas son los grupos terroristas; y más aún por el conflicto entre Israel y el grupo yihadista Hamás. Por último, se continuarán padeciendo los problemas del calentamiento global. Aunque a muchos políticos no les calentará el sol, como al equipo de la señora "X". Feliz año.

Comunicólogo político, académico de la FCPyS UNAM y Maestro en Periodismo Político
@gersonmecalco